

Miércoles 1 de noviembre de 2017

SECRETARIO

México incrementará cooperación con Naciones Insulares Caribeñas.- México se propone incrementar las acciones de cooperación con las naciones insulares caribeñas, informó hoy la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). **El secretario de la Sagarpa, José Calzada,** señaló que México, en coordinación con el Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA), realiza acciones enfocadas a fortalecer los apoyos y la colaboración en la zona del Caribe, en materia agrícola, pecuaria, pesca y acuicultura, así como en la producción de frutas tropicales. **Correo de Manzanillo, 3**

La sucesión presidencial (Escaparate Político de Amador Contreras Torres).- Se becaron a 72 alumnos de la Facultad de Economía de la Universidad de Colima, que resultaron beneficiados con las becas Sagarpa- Campus: Proyectos de Innovación abierta, por haber propuesto un modelo de comercialización. Las becas fueron entregadas por el rector José Eduardo Hernández Nava y Mely Romero Celís, Subsecretaría de Desarrollo Rural de la Sagarpa. En un contexto en que los candidatos presidenciales independientes tienen serios problemas para "juntar" las casi 900 mil firmas que fijó la autoridad comicial para validar su registro, ante el proceso en caída libre de AMLO, y los severos golpes mediáticos del gobierno federal contra la fortuna de Ricardo Anaya y su familia, así como las mansiones y departamentos de lujo en Las Lomas y en Miami, que le encontraron a la dirigente del PRD. El gobierno federal logró retomar la iniciativa política, todo está listo para que se realice en noviembre la pasarela política entre los presidenciables del PRI. Hay quienes también mencionan al **secretario de Agricultura, José Calzada Roviroso,** un personaje con excelente imagen entre los empresarios y entre los campesinos, lo cual, sin duda es un reconocimiento a su labor para reactivar el agro como una potencia de México. **Ecos de la Costa, 5 / Correo de Manzanillo, 4**

MONITOREO

Difundido el 31 de octubre 2017

SECRETARIO

Productores de maíz propondrán estrategia para el campo.- Ciudad de México. La Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México (CNPAMM) presentará a fines de noviembre a los poderes ejecutivo y legislativo una "estrategia operativa" para que los programas del campo en 2018, realmente detonen "utilidad en los productores". En conferencia de prensa, Juan Pablo Rojas Pérez, presidente

de la CNPAMM, detalló que la propuesta se basa en la generación de una “política integral que contemple que la aplicación de los recursos, sean estos subsidios o de crédito de la banca de desarrollo, de una manera que a los productores los haga productivos, que genere una capitalización que los lleve a generar activos, que lleve al productor a una acumulación de capital para ir generando inversiones que capitalicen nuestro sector”. Detalló que actualmente en el centro, sur y sureste del país “falta inversión en caminos saca cosechas y en carreteras para trasladar la producción hacia los puntos de consumo”. Así mismo comentó que “nos hace falta infraestructura de almacenamiento, de acopio para la comercialización de nuestra producción”. Dijo que no hay suficientes “bodegas y silos”. Aseguró que en el país “hay demanda, pero no hay mercado, hoy estamos demandando maíz amarillo, que no estamos produciendo en suficiencia estamos importando alrededor de 14 millones de toneladas anuales para satisfacer la demanda de productores ganaderos, de las industrias para almidones y edulcorantes, botanas y harinas”. Acotó que en México prácticamente “el sistema de extensionismo rural no existe”, pese a que esta actividad forma parte de “la médula espinal que sostiene la producción primaria”. El dirigente anunció también la realización del Cuarto Congreso Nacional Maicero, denominado Productividad para la Competitividad, el cual se realizará los días 6 y 7 de noviembre. A este encuentro acudirán representantes de cinco países, entre ellos de los principales productores de maíz: Estados Unidos, Argentina y Brasil. También estarán presentes productores de España y Francia. En el encuentro participará el **titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), José Calzada Roviroso**, así como el nuevo dirigente de la Confederación Nacional Campesina (CNC), Ismael Hernández Deras.

<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2017/10/31/productores-de-maiz-propondran-estrategia-para-el-campo-8763.html>

[Productores de maíz propondrán estrategia para el campo - La Jornada
www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx)

Buscará que los programas del campo en 2018, realmente detonen “utilidad en los productores”.

Inadecuado presionar al alza precio de tortilla: CNPAMM

Juan Pablo Rojas Pérez, Presidente de la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México, aseguró que los productores de maíz consideran que demandar un precio de 4 mil 200 pesos por tonelada del grano sería factor que contribuiría a elevar el precio del kilogramo de la tortilla y con ello más hacer más inaccesible la canasta básica alimentaria de tal suerte que es más indispensable una política integral de fomento de infraestructura, de extensionistas ya en este caso existe un déficit y las universidades como Chapingo y la Narro deberían estar impulsando la vinculación con los técnicos. Asimismo, recordó que el productor mexicano no tiene acceso a las tecnologías de transgénicos debido a los altos costos y debido a que éstas ya están rebasadas, México al ser autosuficiente en producción de maíz blanco podría también serlo en amarillo si el Gobierno Federal invierte en infraestructura de almacenaje, de carreteras saca-cosecha y de insumos más baratos pues tan solo el flete de traslado del sur-sureste al centro del país representa el 50 por ciento del valor total de la tonelada de este alimento. En conferencia de prensa donde dio a conocer la celebración del Cuarto Congreso Nacional Maicero a celebrarse en Jalisco el 6 y 7 de noviembre en Jalisco con la presencia **del titular de**

SAGARPA, José Calzada Roviroso, el líder de la CNPAMM, detalló que un aumento en la materia prima, es decir en el precio del maíz, generaría un incremento en la canasta básica la cual sigue inalcanzable.

<http://mexiconuevaera.com/nacional/agropecuario/2017/10/31/inadecuado-presionar-al-alza-precio-de-tortilla-cnpamm>

[Inadecuado presionar al alza precio de tortilla: CNPAMM | México Nueva Era](#)
mexiconuevaera.com

Con aumento a tonelada de maíz

Sagarpa se suma a la reactivación de la economía poblana a través de la feria agroalimentaria Puebla 2017

Con la finalidad de coadyuvar a la reactivación de la economía poblana y turística tras los sismos del 19-S, SAGARPA celebrará el próximo sábado 4 de noviembre la Feria AgroAlimentaria 2017 en el Parque Juárez de la capital poblana. De igual manera, la Delegación de la SAGARPA en Puebla mediante esta Feria AgroAlimentaria 2017 busca promover la vinculación de los pequeños productores rurales con otros sectores económicos a efecto de que se establezcan relaciones que les permitan comercializar sus productos en mejores condiciones, tanto a nivel local como internacional. En conferencia de prensa, los Subdelegados de Planeación y Agropecuario de la dependencia federal, Miguel Alcántara Silva y Héctor Ochoa González, respectivamente, precisaron que aunado al hecho de que los productores podrán mostrar y comercializar sus productos, esta Feria va encaminada a seleccionar a 2 empresas agroalimentarias que representarán a los productores del Estado en la “Expo México Alimentaria Food Show 2017” que se llevará a cabo en la Ciudad de México los días 7 al 9 de diciembre. En este sentido, pusieron de manifiesto que los 2 ganadores contarán con el apoyo económico de la SAGARPA para que junto a los otros seleccionados de las 32 entidades federativas del país puedan exponer en la “México Alimentaria 2017”, buscando alcanzar la comercialización de los 150 compradores internacionales y de los 100 nacionales que se darán cita en el encuentro de negocios agroalimentarios más grande de Latinoamérica. Alcántara Silva resaltó que mediante estas Ferias **el Secretario José Calzada Roviroso** está decidido a que los productores mexicanos tengan la posibilidad de abrir nuevos mercados al mundo. Preciso que los más de 80 productores que expondrán el próximo sábado en el Parque Juárez deben contar con productos de valor agregado, y además contar código de barras, registro de marcas, etiqueta, capacidad de venta nacional e internacional. La organización de la Feria Agroalimentaria de Puebla 2017 está a cargo de la Delegación de la SAGARPA, INCA, ASERCA, el Comité Estatal de Desarrollo Rural, el Comité de la Feria Agroalimentaria (COFA) y el apoyo del H. Ayuntamiento de Puebla.

<http://desdepuebla.com/sagarpa-se-suma-a-la-reactivacion-de-la-economia-poblana-a-traves-de-la-feria-agroalimentaria-puebla-2017/227702/>

[Sagarpa se suma a la reactivación de la economía poblana a través de la feria agroalimentaria Puebla 2017](#)
– Desde Puebla | Noticias locales, deportes y política
desdepuebla.com

SAGARPA

Se registraron **25** impactos del **Boletín 373.- “Amplía México oportunidad de incrementar venta de frutas y hortalizas a Estados Unidos”**.

TV: 1

Portales: 24

Boletín 373.- “Amplía México oportunidad de incrementar venta de frutas y hortalizas a Estados Unidos”. Productores de más de 20 entidades federativas del país, apoyados por la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), participaron en la “PMA Fresh Summit”, considerada la exposición especializada en frutas y hortalizas más importante de los Estados Unidos, con el objetivo de ampliar las oportunidades para incrementar la presencia y posicionamiento de productos mexicanos en ese país. Así lo informó el coordinador general de Asuntos Internacionales de la SAGARPA, Raúl Urteaga Trani luego de señalar que, en 2016, México exportó más de 12 mil millones de dólares de productos frescos a los Estados Unidos, lo que colocó al país como su principal proveedor de este tipo de alimentos. Agregó que con la participación de los productores y agroempresarios mexicanos en esta feria que se realizó en la Ciudad de Nueva Orleans, Luisiana, también se busca ampliar la oferta de frutas y vegetales no tradicionales al vecino país, entre los que se encuentran lichi, pitaya, rambután, maracuyá y guanábana. El pabellón mexicano fue el más grande de la exhibición y estuvo integrado por 120 agroempresas y productores de los estados de Aguascalientes, Baja California, Chiapas, Coahuila, Colima, Estado de México, Guanajuato, Guerrero, Jalisco, Michoacán, Nayarit, Nuevo León, Oaxaca, Puebla, Querétaro, Sinaloa, Sonora, Tabasco, Tamaulipas, Veracruz y Cd. de México. El referido evento, es considerado como la feria de promoción de productos frescos y floral más importante de los Estados Unidos y uno de los más grandes a nivel mundial, en ella participaron más de mil expositores de más de 60 países, y su objetivo es vincular a productores de frutas y hortalizas frescas, con capacidad de exportar, con compradores a fin de colocar sus productos en ese país.

Nacionales, apoyados por la Sagarpa, más de 120 agroempresas participaron en la PMA Fresh Summit

-Apoyados por la Sagarpa, más de 120 agroempresas participaron en la PMA Fresh Summit

31/10/2017 Televisión: Noticias de Ida y Vuelta con Carlos Zúñiga, C-40 Abierta, 17:20 hrs.

http://testigos.intellicast.co/2017/10Octubre17/Imagenes_31102017/31102017018284nc.mp4

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/440158>

<http://desdepuebla.com/amplia-mexico-oportunidad-de-incrementar-venta-de-frutas-y-hortalizas-a-estados-unidos/227677/>

<http://portalsonora.com.mx/amplia-mexico-oportunidad-de-incrementar-venta-de-frutas-y-hortalizas-a-estados-unidos/>

SÍNTESIS INFORMATIVA

<http://queretaroinforma.com.mx/amplia-mexico-oportunidad-de-incrementar-venta-de-frutas-y-hortalizas-a-estados-unidos/>

<http://noticiasmexico.com.mx/amplia-mexico-oportunidad-de-incrementar-venta-de-frutas-y-hortalizas-a-estados-unidos/>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota,6278879/t,M%C3%A9xico+busca+ampliar+oferta+de+frutas+y+hortalizas+en+Estados+Unidos/>

<http://www.20minutos.com.mx/noticia/291848/0/mexico-busca-ampliar-oferta-de-frutas-y-hortalizas-en-estados-unidos/>

<http://hojaderutadigital.mx/amplia-mexico-oportunidad-de-incrementar-venta-de-frutas-y-hortalizas-a-estados-unidos/>

<http://mayacomunicacion.com/amplia-mexico-oportunidad-de-incrementar-venta-de-frutas-y-hortalizas-a-estados-unidos/>

<http://www.tallapolitica.com.mx/amplia-mexico-oportunidad-de-incrementar-venta-de-frutas-y-hortalizas-a-estados-unidos/>

<http://imagenagropecuaria.com/2017/amplia-mexico-oportunidad-incrementar-venta-frutas-hortalizas-a-eu/>

<https://paolarojas.com.mx/amplia-mexico-oportunidad-incrementar-venta-frutas-hortalizas-estados-unidos/>

<http://reportebj.com.mx/amplia-mexico-oportunidad-de-incrementar-venta-de-frutas-y-hortalizas-a-estados-unidos/>

<http://mexicoinforma.mx/index.php/84-negocios/29892-amplia-mexico-oportunidad-de-incrementar-venta-de-frutas-y-hortalizas-a-eu>

<http://www.elarsenal.net/2017/10/31/amplia-mexico-oportunidad-de-incrementar-venta-de-frutas-y-hortalizas-a-estados-unidos/>

<https://panoramaagrario.com/2017/10/amplia-mexico-oportunidad-incrementar-venta-frutas-hortalizas-a-estados-unidos/>

<http://www.posta.com.mx/negocios/mexico-busca-ampliar-oferta-de-frutas-y-hortalizas-en-eu>

<http://www.freelancemty.com/index/?p=46831>

<https://edomex.quadratin.com.mx/amplia-mexico-incrementar-venta-estados-unidos/>

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/m%C3%A9xico-busca-ampliar-oferta-de-frutas-y-hortalizas-en-estados-unidos>

<http://marcotradenews.com/noticias/mexico-amplia-oportunidad-de-incrementar-venta-de-frutas-y-hortalizas-a-estados-unidos-57837>

<http://www.hoynoticia.com/noticia/nota,6278879/t,M%C3%A9xico+busca+ampliar+oferta+de+frutas+y+hortalizas+en+Estados+Unidos/>

<https://www.informate.com.mx/informacion-general/amplia-mexico-oportunidad-de-incrementar-venta-de-frutas-y-hortalizas-a-estados-unidos.html>

<https://hombresdelpoder.com/noticia.php?id=46031>

¿De dónde viene la flor de cempasúchil que le colocas a tus muertos?

CIUDAD DE MÉXICO.- La flor de cempasúchil, junto con las calaveritas, el pan de muerto, las frutas y la comida típica de temporada, son algunos de los elementos que dan vida y color a las tumbas y ofrendas de Día de Muertos. Para la presente temporada fueron cultivadas casi 14 mil toneladas de cempasúchil en unas mil 500 hectáreas, comentó el director general de Fomento a la Agricultura de la Sagarpa, Santiago José Arguello Campos. El funcionario detalló que la producción total corresponde a 20 municipios de los estados de Puebla, Guerrero, Hidalgo, Oaxaca y

San Luis Potosí. Refirió que Puebla ocupa el primer lugar nacional en la superficie y la producción de la flor, al cultivar 10 mil 836 toneladas en 2016, es decir, 80 por ciento del total. Le siguen Guerrero, con casi 870 toneladas; Hidalgo, con 704 toneladas; San Luis Potosí, con 422 toneladas; Oaxaca, con al menos 317 toneladas, y Morelos, con 253 toneladas, apuntó. Como parte de esta producción, de acuerdo con la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)**, fueron sembradas cerca de millón de plantas en maceta, aunque la presentación más común es en manojos de 12 a 15 piezas o rollos y gruesas (doce docenas). Señaló que las tormentas y huracanes de este año dejaron algunos daños en el cultivo de cempasúchil, “pero es mucho menor comparado con las cosechas que tenemos, incluyendo flores, y aun cuando es a cielo abierto”. Pese a ello, Arguello Campos estimó que la comercialización de la “flor de muerto” deje una derrama económica de entre 40 y 50 millones de pesos, de acuerdo con la experiencia de años anteriores. Mencionó que los ingresos obtenidos beneficiarán a cerca de mil productores, en su mayoría de pequeña escala, y sus familias, y refirió que la gran parte de la producción es destinada a los estados de la zona centro para su venta.

<http://www.dineroenimagen.com/2017-10-31/92510>

Logra Nuevo Laredo mejoras en sus operaciones aduaneras

Nuevo Laredo, Tamaulipas.- **Personal de Sagarpa**, Profepa, Aduana y de la Asociación de Agentes Aduanales, sostuvieron una reunión en la Estación Sánchez del ferrocarril, con la finalidad de mejorar los trámites de operación aduanera, sanitaria y de inspección. En dicha reunión se llegó a importantes acuerdos, y entre ellos destacó que la empresa Kansas City Southern (KCS) cuente con la autorización para que utilice más vías para la inspección de los embarques que requiere la Profepa, además de darle seguimiento a las reuniones el tercer martes de cada mes “Es importante el diálogo entre todos los involucrados en el comercio, todos evaluamos mejoras y llegamos a importantes acuerdos para beneficio de los tramites comerciales ferroviarios, esto es un trabajo de equipo” comentó Edgardo Pedraza, presidente de la Asociación de Agentes Aduanales de Nuevo Laredo (AAA). A esta reunión asistió el Administrador de la Aduana de Nuevo Laredo, Gerardo Omar Celis Lizárraga, así como la agente aduanal, Olga Cadena, titular de la comisión de Ferrocarriles. En ese contexto, la Asociación de Agentes Aduanales de Nuevo Laredo informó que La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), a través del Servicio de Administración Tributaria (SAT), levantó la contingencia de donaciones por los sismos de septiembre ocurridos en la ciudad de México y Estados aledaños, y reportó que ingresaron al país 550 donaciones provenientes del extranjero, a través de 25 aduanas, por lo que, a partir del uno de noviembre, los donativos que ingresen al país deberán sujetarse al procedimiento regular que marca la Ley para ello.

<http://www.enlineadirecta.info/noticia.php?article=319059>

SECRETARÍA

Amplía México oportunidad de incrementar venta de frutas y hortalizas a Estados Unidos.- A fin de ampliar las oportunidades para incrementar la presencia de productos mexicanos en Estados Unidos, productores de más de 20 entidades del

país participaron en la “PMA Fresh Summit”, considerada la exposición especializada en frutas y hortalizas más importante de esa nación. Así lo informó el coordinador general de Asuntos Internacionales de la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)**, Raúl Urteaga Trani, tras señalar que México exportó más de 12 mil millones de dólares de productos frescos a Estados Unidos durante 2016, por lo que se colocó como el principal proveedor de este tipo de alimentos. **El Sol de México, 4-F Desde Puebla/ Portal Sonora/ Querétaro Informa/ Noticias de México/ Notiradar/ 20 Minutos/ Hoja de Ruta Digital/ Maya Comunicación/ Talla política/ Imagen agropecuaria/ Paola Rojas/ Reporte BJ/ México Informa/ El Arsenal/ Panorama Agrario/ Posta/ Freelance/ Edomex Quadratín/ Diario de Morelos/ Manotravenews/ Hoy Noticias/ Hombres de Poder/ Informate**

Irregularidades por 51 mil mdp en el ejercicio de recursos federales.- Con la presentación del segundo informe parcial de la revisión de la Cuenta Pública 2016, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha detectado irregularidades en el ejercicio de recursos federales por un monto acumulado de 51 mil millones de pesos, derivado de la realización de mil 166 auditorías. En el periodo del informe se da cuenta de dos auditorías de carácter forense, en donde de nueva cuenta existen triangulaciones irregulares en la asignación de contratos que involucran al estado de Zacatecas, la Universidad Politécnica de esa entidad, a **Sagarpa y Conapesca**. Con irregularidades que implicaron un daño patrimonial de 57.4 millones de pesos, se asignaron contratos a la institución que no contaba con el personal ni la capacidad técnica para realizarlos. **Las Jornadas, 3 / El Heraldo de México, 6/ Excélsior, 6**

Aseguran Camaronero.- un barco camaronero por realizar actividades de pesca en la zona de amortiguamiento del Área Natural Protegida, Reserva de la Biosfera del Alto Golfo de California y Delta del Río Colorado, sin autorización de impacto ambiental, fue asegurado en un operativo entre la Secretaría de Marina, **Conapesca** y Profepa. **Reforma, 18-A/ El Día, 8**

Llevará AMLO la Sagarpa a Sonora.- El dirigente del Morena, Andrés Manuel López Obrador, planteó trasladar la Secretaría de Agricultura a Ciudad Obregón, Sonora, y hacer lo mismo con otras dependencias federales que tienen su sede en la Ciudad de México. **Capital Hidalgo, 14/ Capital Michoacán, 11/ Capital Edo. Mex., 14**

Repoblarán en Tabasco la concha de ostión en lagunas de Mecoacán.- La **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)** reportó que en dos semanas arrancará el programa intensivo de repoblación de concha de ostión en los sistemas lagunares Mecoacán y Carmen-Pajonal-Machona, para aprovechar la época de desove ante la disminución de producción en este año. El jefe de Acuacultura y Fomento Pesquero de la Delegación

de la Sagarpa, Juan Galván Contreras, apuntó que en comparación con el año pasado, a estas fechas se llevan unas 800 toneladas menos de captura. **El Día, 8**

Agronegocios / Financiamiento a proyectos productivos rurales de migrantes.-

De manera específica, las acciones son las siguientes: El Microcrédito productivo, cuyo propósito es el de incrementar la cobertura del financiamiento de bajo monto en el sector rural a personas en edad productiva con proyectos en cualquier actividad comercial, manufacturera, agrícola, ganadera, pesquera, silvícola o de servicio. Este instrumento está enfocado al emprendimiento de pequeños negocios de connacionales repatriados o jefas de familia. La Agricultura Familiar que considera el otorgamiento de créditos para unidades productivas de baja escala que utilizan predominantemente mano de obra familiar y parte de su producción se orienta al mercado. Su propósito es fomentar la cobertura del crédito con acompañamiento tecnológico, bajo un esquema de administración de riesgo, sustentabilidad ambiental y equidad de género. Con respecto al Financiamiento Rural, se implementa para incrementar la cobertura del financiamiento en todas las actividades que se desarrollan en localidades que no excedan 50,000 habitantes. - **El Economista, 13 T.E**

SECTOR AGROPECUARIO

Asistirá el Presidente a cumbre de la APEC.- El presidente Enrique Peña Nieto asistirá a la 25 Reunión de Líderes Económicos del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (Apec), que se realizará el 10 y 11 de noviembre en Da Nang, Vietnam, informó la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE). Señaló que el mandatario participará también en el encuentro de los miembros del Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP-11), en el diálogo de líderes con el Consejo Asesor de Negocios de APEC (ABAC), así como en una reunión entre los mandatarios de APEC y de la Asociación de Naciones del Sudeste Asiático (Ansean), que tendrán lugar en ese país. La SRE puntualizó que este año el foro se desarrollará bajo el tema Creando un nuevo dinamismo, promoviendo un futuro compartido, por lo que los líderes dialogarán sobre la profundización de la integración económica regional, la promoción del crecimiento sustentable, el fortalecimiento de la competitividad e innovación de las pequeñas empresas en la era digital y sobre la ampliación de la seguridad alimentaria y la agricultura sostenible en respuesta al cambio climático. **La Jornada, 15**

Mínimo incremento en canasta básica.- El costo de canasta alimentaria básica, la cual contempla productos considerados indispensables para la despensa de un hogar, se encareció 0.2% en octubre, el menor incremento registrado durante el año, con lo que en los primeros diez meses de 2017 ha acumulado un alza de 24.1%. Al listado de mayores aumentos se suma la cebolla, que el último día de diciembre se

comercializó en 16 pesos el kilo, en tanto que el día de ayer se ubicó en 24 pesos, lo que representó un avance de 50%. Mientras que la papa también pasó de 16 a 24 pesos en los primeros diez meses del año. De acuerdo con el secretario de Economía, Ildelfonso Guajardo, la tendencia a la alza de los precios de los productos que conforman la canasta alimentaria comenzó a revertirse desde agosto pasado cuando el aumento general ascendió a 1.6%, misma cantidad reportada durante septiembre. Sin embargo, durante octubre, las variaciones de los precios al alza fueron mínimas si se considera que sólo ocho productos reportaron alzas.- **Excelsior, 1,8 dinero**

PIB se contrae por primera vez en cuatro años: Inegi.- La economía mexicana registró una contracción de 0.2% entre julio y septiembre, respecto de la actividad observada en el trimestre previo, informó el Inegi, según su Estimación Oportuna. En el detalle del reporte se observa que, por componentes, las actividades secundarias cayeron 0.5% en el tercer trimestre. Este segmento corresponde a la industria, donde destacan como las más representativas la petroquímica; la producción de cemento; la construcción; textiles así como bebidas y alimentos. El único sector económico que registró datos positivos en el tercer trimestre fue el de actividades primarias, con un avance de 0.5%, el sector incluye a la agricultura, ganadería, extracción de minerales y otros recursos no renovables, como el petróleo.- **El Economista, 4**

Apelación sobre atún, en seis meses: experto.- El ex subsecretario de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía (SE), Francisco De Rosenzweig, confió en que la OMC de en seis meses la razón a México para vender productos de atún en EU, pues cumple con los más altos estándares internacionales para la protección de los delfines. En consecuencia, la Organización Mundial del Comercio (OMC) debe reconocer que las medidas adoptadas por EU son "insuficientes" respecto al problema del etiquetado del atún Dolphin safe. Esto, porque la SE informó que apelará la resolución de la OMC en la cual advierte que la regulación estadounidense no discrimina al pescado mexicano después de los cambios hechos en marzo de 2016. De Rosenzweig dejó en claro que no se trata de un fallo, sino de una notificación que la OMC recibió de EU sobre las modificaciones realizadas en su regulación a partir de la resolución emitida hace dos años en favor de México.- **El Universal, 5-B / El Sol de México, 4- F / La Crónica, 25**

Atuneros se inclina por los europeos.- José Eduvigildo Carranza Beitrán, presidente del Grupo Pescados Industrializados (Pinsa), alista un plan para inundar las alacenas de los europeos con atún mexicano y ve por ahora llegar a las mesas de los chinos como una misión imposible. El plan se da en momentos en que la OMC falló en contra de México para exportar atún a EU, decisión que el país apelará. Europa nos va a llevar años para desarrollar el mercado, porque China es un mercado complicado", cuenta el creador de marcas como Dolores, Mazatún, El Dorado y

Brunswick. e momento, Pinsa está limitada en materia prima, por lo que la apuesta es seguir exportando a EU y a Europa. **El Herald de México, 26**

Perfilan en la OMC acuerdo sobre pesca internacional.- Los miembros de la Organización Mundial de Comercio (OMC) perfilan un acuerdo sobre pesca internacional que busca establecer nuevas disciplinas sobre subsidios en el sector y acabar con la piratería en la actividad. La OMC no ha alcanzado grandes acuerdos de liberalización en los últimos años. Aún se negocia la Ronda de Doha, una gran negociación emprendida para la apertura del comercio mundial. Su objetivo apunta sobre todo a completar un tema agrícola que había quedado pendiente de un gran ciclo anterior (llamado Ronda de Uruguay). **El Economista, 30**

Piden productores de Maíz mantener capítulo agropecuario.- En la modernización del TLCAN deben establecerse "igualdad de condiciones" para beneficiar a los productores de maíz de México, Estados Unidos y Canadá. El presidente de la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México (CNPAMM), Juan Pablo Rojas Pérez, dijo que los representantes de los tres países coincidieron en mantener el capítulo agropecuario en las mismas condiciones. Ello, toda vez que representa uno de los mayores éxitos del acuerdo tripartita, sin embargo preocupa la propuesta norteamericana para restringir la comercialización de estos productos en función de la temporalidad. **La Crónica, 25/ El Sol de México, 5**

Ven comerciantes de EU riesgos en la negociación.- La Cámara de Comercio de EU advirtió que la insistencia de la administración de Donald Trump para modificar las reglas de origen y eliminar el mecanismo de solución de disputas podría descarrilar las negociaciones del TLCAN. El presidente de la Cámara, Tilomas Donohue, calificó de "peligrosas" las propuestas como la de incluir una llamada cláusula de extinción en el TLCAN, y advirtió que "podría ser una jugada arriesgada y podría poner todo el acuerdo en peligro" "Todas estas propuestas son innecesarias, inaceptables, y lo tenemos que dejar muy claro. Lo estamos dejando en claro, esperamos que nuestros negociadores lo hagan también" dijo Donohue durante un evento sobre el futuro del sector agrícola.- **El Sol de México, 4-F**

México crecería 1.6% en 2018 sin TLCAN (De Facto de Alejandro Cervantes Llamas).- Una salida de EU del TLCAN implicaría que cualquier relación comercial entre ambos países se llevaría a cabo bajo las reglas establecidas por la OMC (Organización Mundial de Comercio o WTO por sus siglas en inglés). Particularmente, las exportaciones e importaciones mexicanas estarían amparadas por el principio de "nación más favorecida". Al revisar los aranceles bajo el principio de nación más favorecida (NMF) de la OMC se aprecia que el arancel promedio aplicable a las importaciones mexicanas de productos agrícolas es equivalente a 15.2%. Sólo el 19.6% de los productos agrícolas importados por México están

exentos de tarifas, mientras que 41.8% de tales productos son gravados con un arancel superior a 15%. **El Universal, 2-B**

Ven necesario diálogo en OMC ante la complejidad global.- Con miras a la II Conferencia Ministerial de la OMC, a realizarse del 10 al 13 de diciembre próximo en Argentina, el ministro argentino de Relaciones Exteriores y Culto, Jorge Marcelo Faurie, expuso que en este encuentro se abordará el tema de subsidios al sector agropecuario, ya que en el mundo se gastan en dicho rubro 584 mil millones de dólares, mientras que a la asistencia al desarrollo se destinan 135 mil millones de dólares. Para Faurie, es importante que en la reunión ministerial de la OMC de diciembre próximo se llegue a decisiones que permitan terminar con las distorsiones en el comercio agrícola y pecuario, como por ejemplo en subsidios a la pesca. **El Universal, 5-B**

Encarecen calabaza.- La calabaza de castilla, uno de los alimentos típicos en las ofrendas de muertos y en el menú de los vivos, se vende 44 por ciento más cara durante la última semana de octubre de 2017 en la Central de Abasto de la Ciudad de México, comparado con el mismo periodo de 2016. El precio promedio del kilo se ubica en 6.5 pesos. **Reforma, 9 Neg.**

Hilan 3ª baja en tarifas para los agricultores.- Ferromex y Ferrosur disminuyeron por tercer año consecutivo sus tarifas de transportación del sector agrícola, el principal cliente del transporte ferroviario. De acuerdo con el informe de resultados de Grupo México, dueño de las empresas, su división de los transportes redujo 3.2% en un promedio su tarifa por movilizar una tonelada por kilómetro de producto agrícola en los primeros nueve meses del 2017.- **El Financiero, 20**

Incursiona Grupo Lala en carnes frías.- Grupo Lala, el gigante de los lácteos en México, comenzó a abrir fuego contra Sigma Alimentos, el líder de carnes frías, y otras empresas procesadoras de cárnicos, como Qualtia y Bafar, al instalar su primera planta de jamones y salchichas en Tizayuca, Hidalgo, en la que invirtió mil 50 millones de pesos. Analistas afirman que, de entrada, Lala dará una dura pelea en los segmentos de nivel medio bajo y bajo, gracias a los precios que manejará. **Reforma, 1 Neg.**

Coordinan esfuerzos a favor de productores tenanguenses.- En gira de trabajo en la zona florícola de San Francisco Putla el presidente municipal, José Francisco Garduño Gómez y el secretario de Desarrollo Agropecuario de la entidad, Darío Zacarías Capuchino, acordaron coordinar esfuerzos a fin que la administración estatal de Alfredo del Mazo Maza, logre mejores resultados a favor de los productores tenanguenses. El alcalde refirió la necesidad de incrementar los apoyos destinados a los campesinos del municipio, especialmente a los que se dedican a la siembra de flor de corte para la temporada de Muertos, pues dadas las condiciones

climatológicas, en ocasiones se ven severamente afectados por las lluvias y heladas que puedan afectar los cultivos ornamentales. Además de ello, que los suministros como fertilizantes aumentan en cantidad para llegar a un mayor número de productores, aunado a mejorar las semillas que actualmente emplean los campesinos.- **El Día, 8**

INFORMACIÓN GENERAL

EPN: sismos causan pequeño retroceso económico; PIB cae.- Al inaugurar la terminal 4 del Aeropuerto Internacional de Cancún, en Quintana Roo, el titular del Ejecutivo federal aseguró que "más allá de las voces críticas que señalan inconsistencias o de quienes son críticos por serlo nada más, lo cierto es que nuestro país hoy está acreditando crecimiento económico y mayor consumo. "Si bien ha tenido un pequeño retroceso que deja sentir el efecto que tuvieron en la economía los sismos de septiembre, también deja ver que la economía está creciendo. El Inegi dio a conocer que la economía nacional ha tenido en el tercer trimestre de 2017 un crecimiento de 1.7 a tasa anual", explicó el Presidente. Peña Nieto detalló que pese a los efectos de la fuerza de la naturaleza y los sismos del mes de septiembre "que calaron" y que fueron conocidos a nivel mundial, nada impedirá que México se siga consolidando y avance eventualmente en la posición que lo ubica como uno de los principales destinos turísticos. El mandatario agregó que nuestro país se está consolidando como uno de los destinos más importantes y hoy es la octava nación con mayor número de turistas.- **El Universal, pp - 8-A**
